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巴菲特谈信用卡消费：利息太高，应该把信用卡

  

北京时间5月3日凌晨，全球投资圈都在期待的2020年巴菲特股东大会正式召开。
受到新冠肺炎疫情的影响，这次股东大会首次以在线直播的形式召开，伯克希尔·哈
撒韦公司董事长兼CEO沃伦·巴菲特及公司非保险业务副董事长格雷格·阿贝尔共同
出席，回答股东提交的问题。

有投资者提问，关于信用卡这个行业，这么多年信用卡收的利率越来越高，但目前
政府的利率又这么低，从这个角度来讲，信用卡公司将来会不会降低它们的利息呢
？

巴菲特对此表示，这些都会影响到伯克希尔·哈撒韦公司购买的银行股票，包括美国
运通，当然对信用卡公司来讲，这也是一个竞争，因为这方面亏损的可能性会降低
。

“对于这些信用卡，我们伯克希尔本身的兴趣并不是太大，但是我们知道，使用信
用卡，可以把它做可以使用的另外一个来源。”巴菲特举例说，“有一位女士到我
这边，她有了一定的钱，并不是有很多的钱，她说我拿这些钱要怎么办？我说还你
的信用卡。她欠了某一个数目，我不知道她欠了多少钱的利息，银行收18%，我都
不知道怎么能够有18%的利息，我都没有这么高的收益。如果我有任何钱，我都会
保持任何信用卡的债务，我会把它马上付清，因为利率这么高。之后，她谈到她的
女儿，她有一千或者两千美元，这一两千美元我怎么做？我跟她说我说让她把钱借
给你，如果你愿意多付8%的利率给银行信用卡的债务，你干嘛不把这个利息付给
你女儿？”

“我鼓励所有人，如果你有钱，把信用卡的债务降下来，即便是12%，也不应该付
给信用卡公司，把信用卡的债务完全还掉。有的人希望建立自己的信用，愿意不断
地付信用卡的利息。”巴菲特说。
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格雷格·阿贝尔称：“我有三个小孩，他们用信用卡很小心。很多人用很多信用卡，
尤其进入电子世界、网上商务，他们都使用信用卡付钱，因为你现在必须使用信用
卡做交易才行。风险增加了，但对很多人来讲，这是很方便的事情。”

不过，巴菲特补充说：“我会有困难，如果我借钱付了12%的利息，我觉得这不是
一件好事，就是伯克希尔也不会付这么多。”
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